

ABSTRACT

1er Congreso de estudios Urbanos

TÍTULO: LA RENOVACIÓN URBANA EN EL ECUADOR. La materialización de grandes esperanzas en pequeñas ciudades.

RESUMEN

Las operaciones de **Renovación Urbana** en diferentes escalas son una forma de desarrollo urbano contemporáneo. Los cambios en la dinámica económica mundial propiciaron la pérdida de vigencia de muchos fragmentos urbanos y estas partes de la ciudad que se encuentran obsoletas son reclamadas por las ciudades que quieren recuperar y aprovechar estos espacios que se ubican en lugares centrales y poseen grandes posibilidades para superar déficits de equipamiento, espacios públicos, vivienda e infraestructuras. Los países desarrollados poseen una larga historia en este tipo de operaciones, en América Latina, estas experiencias son más bien recientes y se puede decir que se empiezan a realizar en los últimos 30 años en que las ciudades crecen en extensión a menor ritmo, por lo que se presenta la oportunidad de mejorar su interior dotándolo de equipamientos, espacios públicos e infraestructuras.

En las últimas décadas, en muchas ciudades del Ecuador, pequeñas, medianas y grandes, se han realizado operaciones de RU, de diversa escala, observar estas experiencias nos permite reflexionar sobre cómo se han enfrentado estos a desafíos urbanos.

Todo proyecto de RU se concibe, formula y ejecuta para solucionar una problemática colectiva y dada la cantidad de recursos públicos que esto implica es pertinente descubrir las intenciones y claves de estos proyectos así como sus resultados. Con el presente artículo pretendemos mostrar un acercamiento a proyectos de RU ejecutados en el Ecuador en los últimos 25 años, los identificamos y clasificamos por localización con respecto a la ciudad, extensión, función proyectual, área de incidencia, integración urbana, usos y funciones efectivos. Nos hemos remitido a proyectos de los últimos 25 años para delimitar el ámbito de estudio y porque la RU en el Ecuador es abordada como tal a partir de dos proyectos, la Rehabilitación del CH de Quito en 1994 y El Malecón 2000.

Con el aporte de los alumnos del curso de Renovación Urbana del Máster de Ordenamiento Territorial y Diseño Urbano de la UTPL hacemos una primera aproximación al tema analizando 16 proyectos ejecutados en ciudades de Sierra, Costa y Oriente.

GRUPO: Inversión pública y proceso urbano en el Ecuador

Autor:

Andrea Ordóñez León

Universidad Politécnica de Catalunya - Universidad Técnica Particular de Loja

email: andreapau22@hotmail.com